

Suscripción en Gerona.
por trimestre. 16 rs.
Postillon y Boletín oficial. 20 id.

EL POSTILLON.

Fuera franco el porte.
Por trimestre. 21 rs.
Postillon y Boletín oficial. 30 id.

PERIÓDICO POLITICO Y DE AVIOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico sale los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados.—En Figueras, Matas.—Olot, Dourem.—La Bisbal, Administración de correos.—Cada número suelto se vende á seis cuartos.

ANUNCIOS DEL DIA.

HOY Ntra. Sra. de los Angeles, S. Alfonso Maria de Ligoria obispo y fund., S. Estèban papa y mr. S. Gustavo.

MANANA La Invencion de S. Estèban prote-mr.

CUARENTA HORAS. Hoy se hallan en la Iglesia del Hospicio mañana se hallarán en la misma.

La esposicion durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demas dias tres horas y media por la mañana, y dos por la tarde; empezándose á las 8 y media por la mañana, y á las 6½ por la tarde.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL DIA DE AYER.

Sale el sol á las 4 y 55 minutos de la mañana.

Se pone á las 7 y 3 minutos de la tarde.

TERMOMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre.

Al amanecer. . . 17 grados. . . 15 grados.

Al medio dia. . . 19 grados. . . 18 grados.

Al anoecer. . . 18 grados. . . 16 grados.

CORREOS que entran hoy. A la una y media de la mañana Madrid, Barcelona, y demas provincias del reino, Hostalrich y Mallorquinas. A las diez y media de la noche Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

SALIDAS.—A las 10½ de la noche Madrid, Barcelona y demas provincias del Reino. A la una y media de la mañana Francia y demas paises extranjeros, Figueras y Bascara.

Madrid 27 de julio.

Dice la Época:

Parece están ya firmadas las gracias por la expedición de Italia. Hemos oido, entre otras, que el general Zabala es nombrado teniente general; mariscales de campo los brigadieres Turon y marques de Casasola; coronel el señor Loarte, jefe de Chiclana. El general Lersundi recibe una gran cruz. Al general Córdoba se le habia conferido ya la de San Fernando.

—Algunos periódicos de Francia anuncian la reaparición del cólera en diferentes poblaciones de la Argelia, y como esta noticia por muchos conceptos tiene vivo interes para la España, nos apresuramos á decir que, segun cartas de Argel, fecha de mediados de julio, que se han recibido en Madrid, no se confirma la

reaparición de esta epidemia ni en Argel ni en Oran. Lo que parece cierto es la muerte de diferentes personas que venian desde Tunez á Constantina, lo cual habia hecho se adoptasen en toda la Argelia las mayores precauciones. Aunque nuestras relaciones comerciales son escasas con la regencia tunecina, bueno será siempre se ejerza gran vigilancia sanitaria en todos nuestros puertos del Mediterráneo, que están en comunicacion con las posesiones de Africa.

—Parece, en efecto, positivo como ayer decíamos, que el señor marqués del Dnero ha hecho presente al gobierno que motivos de salud y consideraciones de familia le impedian aceptar el elevado puesto que se le confiaba de virey de Cuba. En cuanto á la persona que debe relevar al conde de Alcoy, quien, segun parece, desea vivamente regresar á Europa, no creemos esté aun designada.

—El club que los refugiados franceses habian formado en Lóndres se ha cerrado por orden del gobierno inglés. La violencia de los discursos y las doctrinas socialistas que predicaban no han debido gustar á los wighs, que han visto en estas reuniones un foco de propaganda alarmante.

Créese ademas que en esta medida el gabinete inglés ha querido dar á la Francia una prueba de deferencia. Lord Normanby ha regresado á Paris. El embajador frances en Lóndres, en un banquete del congreso agricola, á que fué invitado, se ha felicitado ardentemente por la reconciliacion de ambos pueblos y gobiernos.

—Leemos en la España:

«Anoche se decia, no sabemos con que fundamento, que el decreto de disolucion del congreso de los diputados se publicaria el dia 1.º del próximo agosto.

Si asi se verifica, y el movimiento electoral se desarrolla como es natural con toda su fuerza, procuraremos dar á la crónica de las elecciones la mayor estension publicando las diferentes candidaturas con toda la anticipacion posible.

Estracto de las hojas litográficas.

Segun buenos informes, el gobierno tendrá que hacer luego la eleccion de un nuevo capitan general de Cuba, pues el general Roncali insiste cada vez con mayor fuerza en que se le reemplace en aquel puesto. Los amigos del ministerio buscan mil razones distintas para explicar la resolucion del general conde de Alcoy; pero la verdadera es el disgusto que ha producido en su ánimo la comision extraordinaria conferida al conde de Mirasol.

—Se cuenta que en visperas de salir de Madrid el

señor duque de Montpensier, ha dado encargo á varios artistas para que hagan algunas obras importantes para su palacio de Sevilla, y hecho algunas limosnas secretas entre personas verdaderamente necesitadas. Aunque esto último se ha hecho de un modo misterioso, ocultando el nombre de la persona que hacía los beneficios, hasta nosotros ha llegado un padre de familia, militar benemérito de los que han debido su retiro á nuestras miserias políticas, y casi llorando nos ha confesado que él sospecha que una mano generosa y oculta que le ha arrancado de la indigencia no es otra que la de la augusta persona que hemos designado.

Al Comercio de Cádiz le escribe su corresponsal de Madrid una carta de la cual extractamos los párrafos siguientes:

«Los ministros piensan de diferente manera respecto á la época en que deban hacerse las elecciones. El elemento político del gabinete está por retardarlas. El elemento financiero, por apresurarlas. Los unos quieren tomarse tiempo para que esté bien preparado el terreno. Los otros quieren anticipar todo lo posible las medidas de hacienda y de administración que han de proponerse al parlamento. Aquellos se fijan en el día de la reina para reunir las nuevas cortes. Estos, en el día del cumpleaños. ¿Cuál de las dos opiniones prevalecerá? Hasta ahora la primera es la que tiene mayores probabilidades. Veremos.

«Entre tanto las oposiciones trabajan con alma, vida y corazón para la batalla electoral. Ya verán Vds. en los periódicos que los señores conservadores se reunieron ayer y formaron su juntita, porque en España todo se vuelven juntas y todos somos junteros. Hoy la junta de los conservadores está en tratos con la junta de los progresistas, y no pasarán muchos días sin que se sepan las condiciones del consorcio, union, coalicion ó como se llame, que yo no quiero ponerle nombre al niño.

«Por supuesto, la tal coalicion es una verdadera torre de Babel. Entre los progresistas hay unos que sostienen á su junta y otros que quieren una junta nueva. Entre los de la junta hay unos como Certina, que no se meten en nada, y hay otros que se inclinan más á *El Clamor* que á *La Nacion*, y vice-versa. Entre los de *El Clamor* hay unos que hubieran querido protestar con el silencio en las elecciones, y hay otros que quieren tener en sus manos la direccion para dejar en segundo término á la gente de *La Nacion*. Entre los de *La Nacion* hay unos que le hacen ascos á los demócratas, y otros que se unen a ellos con más sinceridad. Entre los demócratas hay unos que odian á los conservadores tanto como á los ministeriales, y otros que aceptan con entusiasmo la llamada union electoral. Entre los conservadores hay tantos matices como personas: puritanos antiguos como Pastor Diaz, puritanos convertidos como Benavides; anti-puritanos como Rios Rosas; ex-amigos de Mon como los gallegos: resistentes de cuerda tirante como Córdoba, etc. etc. etc., y no cuento aquí con la otra fraccion de Gonzalez Bravo, porque esos se mantienen al paio, y no quieren nada de coalicion ni cosa que se le parezca.»

Correspondencia general

Por la misma razon de que es objeto de todas las conversaciones, se habla con variedad del momento escogido por el gobierno para la disolucion de las actuales Cortes. Hay quien sigue diciendo que el decreto

no se dará hasta que vuelva de los baños el señor duque de Valencia, mientras otros afirman que se despedirá antes de salir S. M. la Reina para la Granja, y aun hay quien afirma que debe aparecer en la Gaceta dentro de breves días. Todos sin embargo, convienen en que la reunion de las nuevas Cortes en su nuevo palacio será el 19 de noviembre.

—Habiendo rehusado el Sr. D. Manuel de la Concha el reinato de Cuba con que le ha brindado el gobierno, se dice ahora que el nombrado para sustituir al conde de Alcoy será el teniente general D. José de la Concha, á quien se le dará el título no de virey sino de gobernador general.

Con este motivo se dice que por la marcha de Don José de la Concha, será nombrado director general de caballeria el Sr. Serrano.

—Relevados ya casi totalmente los cuerpos de caballeria que formaban la guarnicion de Madrid toca ahora á la infanteria, segun noticias dignas de crédito. Se asegura pues, que en lugar de los regimientos de la Princesa, Granada, Iberia y América, vendrán luego á la corte los de San Marcial, Rey, Zaragoza y Reina Gobernadora.

—El arreglo de la deuda, tan deseado por el gobierno como calificado por indispensable por el señor ministro de Hacienda ó no podrá llevarse á cabo tal como en su proyecto propone el gobierno, ó dejará las cosas en un estado interino de que ninguna utilidad reportará el Estado.

Los acreedores están contestes, así nacionales como extranjeros en que la base de todo arreglo debe ser de reconocimiento íntegro del capital, y como el proyecto del ministerio no admite este principio, se saca la natural consecuencia de que ó el gabinete destina más de 200 millones al pago de la deuda, cosa imposible en el estado de nuestro tesoro, ó serán muy pocos los acreedores que acepten el arreglo, y la cuestion queda en pié. Para salir de este pantano, los acreedores vuelven la vista hacia la desamortizacion, y esta solo la admite el gobierno en materia de Propios.

Leemos en el Faro de Cartagena.

«Hoy vuelve Cartagena á adquirir vida y movimiento: una industria nueva, la mineria, da ocupacion á más de ocho mil braceros; y por ese encadenamiento natural de las cosas, proporciona tambien trabajo diario á los talleres de los artesanos; el arsenal resucita, y vemos con placer que sacan de él el sustento mil familias; los empleados, cuyo número en Cartagena es considerable, perciben sus haberes con religiosa puntualidad; todo indica, pues, que Cartagena se vivifica, y que podemos aspirar todavía á la posicion de que hemos descendido.»

—La Serma. Sra. infanta y su esposo el duque de Montpensier fueron ayer mañana á ver la alameda del Excmo. Sr. duque de Osuna, donde se les obsequió con un espléndido almuerzo. (Popular.)

IDEM 28.

Uno de los periódicos de esta capital echó de menos en el acta solemne del nacimiento y defuncion del Principe de Asturias el nombre del duque de la Victoria entre los de las personas invitadas para asistir á esta ceremonia y que no pudieron verificarlo por ausencia ó falta de salud, manifestando sentimiento por esta omision, que calificó de olvido involuntario. Enterados de los hechos, podemos asegurar á nuestro cá-

lega que no hubo omision ni olvido en esta parte. En el acta solo se pusieron, como debia hacerse, los nombres de las personas presentes al acto, y los de aquellas, que, habiendo recibido aviso, conforme al real decreto de 1.º de junio último, se hallaban en Madrid, manifestaron que asistirían, fueron llamados al real palacio en la noche del 11, y no pudieron concurrir por las razones que se espresan en el acta. En este caso se hallaron los cuatro señores comprendidos en la misma. Los señores duques de Sesa, de la Victoria, de Villahermosa, el conde de la Union de Cuba y algunos otros, se hallaban en el de haber manifestado, al recibir la primera invitacion, que no podian asistir por varias razones, y de consiguiente ni pudieron ser llamados aquella noche; ni debian ser incluidos en el acta, como en efecto no lo han sido. Creemos que esta explicacion tranquilizará completamente á nuestro colega, cuyo sentimiento, por otra parte respetable, no es fundado.

A las diez de la mañana del 22 se dió á la vela desde Málaga con rumbo hacia levante la division naval de instruccion que desde la tarde del 20 habia estado anclada en aquella bahia.

S. M. la reina Isabel sigue perfectamente. Anteayer y ayer paseó muy largos ratos por la terraza de su real palacio, acompañada de su augusta hermana y del señor duque de Montpensier.

Mañana ó pasado mañana debe llegar á esta corte lord Howden, enviado extraordinario de S. M. B.; S. E. se apeará en la antigua casa de la legacion, calle de Torija. (Heraldo.)

Barcelona 30 de Julio.

En la tarde del 25 fue sorprendida en una taberna del pueblo de Liñola, por el valiente D. Juan Marti, cabo de la escuadra de S. Martí de Malda, una reunion de personas sospechosas ó de malisimos antecedentes que estaban jugando al monte, designados con los apodos de Tragonet, José, Cholladó, Tato, Gravat y Palor. El primero, cuyo nombre era el de Antonio Mas, procedente de presidio, ex-capitan de una partida de la lrones, y reclamado á un mismo tiempo por el Sr. Comandante general y el Sr. Juez del distrito de Cervera, dicese fué uno de los que mediaron en el asesinato de Negret del Ventall.—Habiendo el referido subcabo procedido á la detencion de dichos seis individuos, les pidió las armas ó el paraje donde las tuviesen guardadas. El Tragonet manifestó tener una carabina escondida en el manso Torelló, cuyo dueño se halla hoy preso en Barcelona, y habiendo pasado á dicho manso, les hizo buscar en el pesebre el arma consabida, mientras que él con un movimiento muy rápido intentó saltar las tapias del corral: se le intimó la voz de alto, que no escuchó, y habiéndose disparado algunos tiros quedò muerto en el acto. Parece que la vida del Tragonet, cuando no la habia pasado en cárceles y presidios, era un continuo tejido de crímenes. Su captura es otro de los muchos servicios que para la tranquilidad del país tiene prestada la Escuadra de S. Martin de Maldá.

Capitania general de Cataluña.—E. M.
En la noche del 27 fueron aprehendidos en el Hos-

tal del Coll de Davit Raimundo Bochs, natural de la provincia de Gerona, Jaime Rios de la de Barcelona, Miguel Llorens de la de Tarragona, el primero titulado teniente, y los otros dos individuos de la gavilla del bandido Baliarda, cuya captura verificó la compañía de cazadores del 2.º batallon del regimiento de San Marcial. Inmediatamente con arreglo á las disposiciones del bando de 13 del actual se reunió la comision militar para juzgarlos, y hallándose confesos y convictos de su crimen han sido fusilados á las cinco de la mañana del 29 en el mismo punto donde fueron aprehendidos. Al paisano Pedro Casals, dueño del Hostal, por no haber dado con oportunidad el parte, y tomando la comision militar en consideracion estas razones que atenuaban su falta, se le ha impuesto solo la pena de cuatro meses de prision con apercibimiento.

Juan Ribas, natural de San Vicente dels Horts, que perteneciendo á los tercios en la última guerra, desertó y se incorporó á las facciones republicanas, intentó ahora la seduccion de unos soldados de la compañía de granaderos del 2.º batallon del regimiento de la Constitucion, acantonado en Molins de Rey; y habiéndose reunido la comision militar en la mañana del 29 para juzgarlo, encontrándolo confeso y convicto de su crimen, con arreglo al párrafo 3.º del artículo 3 del bando de 13 del actual, lo sentenció á la pena capital, que ha sufrido en Molins de Rey (donde cometió el delito), en la tarde del 30.

Narciso Camas, natural de Hostalrich, hallándose oculto curándose una herida, como procedente de la partida del Bou, fue aprehendido por las tropas del regimiento de Valencia, acantonadas en Martorell, y juzgado por la comision militar ha sido sentenciado á cadena perpetua, por no haberse podido justificar todas las condiciones del artículo 2.º del bando de 13 del actual para imponerle la pena de muerte. Asimismo ha sido sentenciado á 20 años de cadena temporal con las accesorias, el paisano Francisco Bonells, natural de Martorell en cuya casa se hallaba aquel oculto, y á tres años de destierro de este Principado á Jaime Bonells, del mismo pueblo, por complicidad en la ocultacion. Barcelona 30 de julio de 1850.

(D. de B.)

Solsona 28 de julio.

En la madrugada de ayer se atrevieron cinco ladrones á meterse en un bosque de Ciuró, pero al cabo de un cuarto de hora se hallaban perseguidos por todos los feligreses de la parroquia capitaneados por el cura párroco y su vicario. En prueba del buen espíritu de aquella parte de este distrito que el somaten se reunió sin volar las campanas y con el objeto de sorprender á los caribes pues que habia probabilidades de buen écsito, y aunque no pudo capturarse á alguno, el cura dijo á sus feligreses que por cada ladrón que cojiesen les regalaria una onza de oro, porque como ministro del altar estaba dispuesto á emplear sus ahorros en obsequio de la piz y de la seguridad individual.

Por desgracia no todos los rectores abundan en los mismos sentimientos evangélicos que el de Ciuró, pero no por esto correrán por mucho tiempo los ladrones, porque el infatigable cabo de mozos D. Jaime Mas tiene reunida toda su escuadra, y con el auxilio de la gente honrada acabará con seres tan perversos.

Todos los dias llueve, por cuya causa la trilla está paralizada. (Sol.)

Boletín Estrangero.

Paris 26 julio.

—Han sido arrestadas cuarenta personas que pertenecían á la sociedad secreta, la *Nemésis*.

—El presidente de la República ha enviado la suma de mil francos á varios oficiales de la guardia móvil que se hallaban en la actualidad en una situación algo apurada.

—Escriben de Francfort el 22 de julio: Por comunicación circular fecha del 19, el Austria acaba de convocar la Dieta germánica. Dáse como cierta esta noticia.

La *Gaceta de Colonia* asegura que en vista del aspecto serio que han tomado los negocios en Alemania, el colegio provisional de los principes ha renunciado á su proyecto de suspender sus sesiones.

—Las noticias de Schleswig Holstein solo dicen que continúan teniendo lugar algunas escaramuzas de avanzadas entre los dos ejércitos.

—Escriben de Viena el 20 de julio: Se están haciendo en Froshdorf preparativos para la partida del señor duque de Burdeos con su familia para Aix la Chapelle. El conde de Montemolin figura entre los huéspedes que han asistido á la fiesta dada últimamente por el señor duque de Burdeos. Los dias 16 y 17 de julio el conde ha estado en Schoenbrunn.

—En Lisboa han debido cerrarse las Cortes el 20 de este mes. Una decision tomada antes de separarse, marca que será hecha mencion en los procesos verbales de las dos cámaras de la muerte de Sir Roberto Peel y que será consagrado un recuerdo á su memoria. La flota americana debió hacerse á la vela el 19 ó el 20 de este mes.

—Dícese que la Reina de Inglaterra y el Principe Alberto irán á visitar el proximo mes la ciudad de Dublin, y que con motivo de esta visita habrá una esposicion de productos de las manufacturas de la sociedad Real de Dublin.

—Anuncia el *Journal des debats* haber partido de Nápoles algunas horas despues de la partida misma del duque de Ribas, embajador de España, un correo extraordinario con instrucciones para el principe de Carini, embajador de Nápoles en Madrid. Parece que se encarga al embajador no perdonar nada para hacer comprender al gobierno español que el enlace del conde de Montemolin con una princesa napolitana, no tiene ningun carácter político, y que es simplemente un asunto de familia. El gobierno napolitano llega, segun se dice, hasta ofrecer al gobierno de Isabel el publicar un manifiesto, esponiendo á la Europa haber sido efectuado el matrimonio sin segunda mira política.

—Asegúrase, dice la *Patrie*, que el gobierno español va á reconocer la República de Nicaragua.

—De Cracovia con fecha del 19 escriben algunos mas detalles sobre el incendio que anteayer pusimos en noticia de nuestros lectores, 300 casas han quedado reducidas á cenizas, siete calles enteras han sido presas de las llamas, quedando un monton de ruinas el convento de los Dominicos, el de los Franciscanos, dos iglesias, el palacio episcopal y la politécnica.

—Otro terrible incendio tuvo lugar el 16 en S. Petersburgo. Las pérdidas eran inmensas y aun no habia cesado á la salida del correo portador de esta noticia. El fuego se habia apoderado del cuartel de la Aduana; una parte de los depósitos habia sido consumida, el

almacen del azúfre era presa del voraz elemento, y se temia no poder preservar de igual resultado el depósito vecino de sebo.

—Los periódicos ingleses anuncian la partida de la familia del conde de Neuilly para Claremont. La duquesa de Orleans debe regresar muy pronto á Alemania con sus dos hijos.

—La fortuna dejada por el difunto sir Roberto Peel consiste en bienes muebles del valor de 700,000 libras esterlinas (17 millones 500,000 fr.) y en inmuebles de 20,000 libras esterlinas (500,000 fr.). La fortuna de Lady Peel es de una renta anual de 5,000 libras esterlinas (125,000 fr.) y los bienes que han tocado á sir Roberto Peel, hijo producen cerca de 180,000 libras esterlinas (450,000 francos) por año. Sir Roberto Peel habia heredado de su padre 1 millon de libras esterlinas (25 millones de fr.) en dinero y algunos inmuebles de poco valor. Las grandes propiedades rurales, que ha dejado han sido adquiridas y grandemente mejoradas por el mismo.

Gerona 30 de Julio.

Por Real orden de fecha 28 julio último, acaba de ser nombrado Tesorero de Hacienda pública de esta provincia nuestro amigo y compatriota D. José Garcia Camps, que ocupaba la plaza de visitador de los derechos de puertas de la provincia de Murcia. Los numerosos amigos que cuenta en esta capital el Sr. Garcia, han recibido con sumo placer este nombramiento, que por todos ha sido reconocido como un acto de justicia á favor de quien con tanto desprendimiento y decision contribuyó, como militar á la consolidacion del orden y destruccion de las gavillas facciosas en la última intentona de los carlistas.

AVISOS.

Importantísimo.

La pomada Norte Americana, FLOR DEL CABELLO, esta prodigiosa pomada hace nacer y renacer el cabello con una prontitud admirable y digna de todo elogio; preserva la caída y al mismo tiempo deja una suavidad y brillantez al cabello, que los consumidores quedarán sumamente complacidos: tambien produce buen efecto para la barba: siendo el cabello el adorno principal de todo sexo y á fin de que la clase menos acomodada no carezca de esta maravilla, se ha puesto al infimo precio de 9 rs. el bote, acompañado de una instruccion impresa; siendo de notar que estos botes son grandes. En cada uno cabe la cantidad de tres de los que ordinariamente se usan. Se espenden en el único depósito: Barcelona tienda de quincalla de D. Jose Pariera, calle de Escudellers, inmediato al Palau, n.º 18 frente el guantero.—Tampoco habrá inconveniente en remitir cuantos pedidos se hagan.

Explicació breu de la indulgencia (vulgo Jubileu) de Porciuncula; y modo de guanyar dita indulgencia.

Véndese á dos cuartos cada ejemplar en la libreria de Figaró calle de Ballesterias.

E. R.—Felix Pagés.

Imprenta de la V. Grases plaza de la Cons- titucion frente las Casas Consistoriales

Felix Pagés